

## *[Apuntes de un periodista]*

**León Trotsky**

**22 de noviembre de 1930**

(Versión al castellano desde “[Notes d'un journaliste](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Aunque el ILT data en noviembre, nosotros lo hacemos el 22 a partir de la cita de *Pravda* del 21 de noviembre.)

### *El mayor crimen*

El periódico *Pravda* ha definido ahora un nuevo tipo de crimen: “los métodos de los trotskystas para desacreditar al mejor discípulo de Lenin y reconocido líder del partido, el camarada Stalin”. Desafortunadamente, el comienzo más serio de este método trotskysta se hizo en el testamento de Lenin, en el que el “mejor discípulo” es acusado de brutalidad, deslealtad y tendencia a abusar de su poder, y donde se insta al partido a destituirlo de su cargo.

### *“Todo el mundo recuerda”*

El periódico *Za Indousrialitsia*, que, dicho sea de paso, está muy mal redactado, escribe:

“Todo el mundo recuerda la idea, planteada en su momento por los sabotadores de la industria metalúrgica del sur, de que la central de Dieprostroi no debería construirse hasta que hubiera consumidores de electricidad. En otras palabras, solo se comenzaría a construir la central después de que las fábricas solicitaran el suministro de electricidad. Esto iba dirigido contra el Dnieprostroi.” (3 de noviembre).

“Todo el mundo lo recuerda”. Pero algunos también recuerdan que todos estos argumentos fueron los argumentos básicos del buró político en 1926-1927. Stalin, Molotov, Voroshílov, Kalinin, Ríkov, todos estaban en contra del proyecto de Dnieprostroi, con la excepción de los ucranianos, que estaban a favor por sus propias razones. Stalin sostenía que la construcción de la central de Dnieprostroi debía compararse con la compra por parte de un campesino de un fonógrafo en lugar de una vaca. Voroshílov clamaba que sería ridículo construir una central para fábricas que aún no existían.

Todo esto se conserva en las actas de las reuniones del comité central.

### *El pasado de la Oposición*

En un largo artículo del 21 de noviembre, el periódico *Pravda* critica los errores de A. P. Smirnov, el antiguo comisario de agricultura, y de su sucesor Teodorovich, y revela su adhesión a Kondratiev. El artículo es básicamente una paráfrasis de las declaraciones escritas que la Oposición presentó al comité central en 1926-1927 y que fueron rechazadas con indignación por Stalin, Molotov y otros. Y así, la pobre *Pravda* (Verdad) repite el pasado de la Oposición.

### *El misterio del arrepentimiento*

Sovietskaia Sibir nos informa de que en Kalachinsk, “la principal actividad y preocupación de los comunistas ha sido el reconocimiento de los errores y la autoflagelación, que se lleva a cabo con un placer y una ligereza particulares”.

¿Solo en Kalachinsk?

Ahora la gente se arrepiente como se suena la nariz. El conocido Boguchevsky, que durante varios meses se asoció generalmente con la extrema derecha (en realidad no era un ultraderechista; simplemente no había recibido la señal a tiempo y seguía tocando la vieja melodía), ahora no solo es el redactor de *Za Indoustrialitsia*, sino que también lleva a cabo una dura campaña contra los derechistas. ¿Qué se le pidió para este alto cargo? No mucho, cortarse el pelo, bañarse y arrepentirse. Y es un hombre completamente bueno y nuevo... hasta el momento del próximo zigzag.

Después de que se escribieron estas líneas, los periódicos de Moscú trajeron las últimas noticias: Boguchevsky fue puesto en el banquillo de los acusados por decir que el arrepentimiento de Bujarin era fraudulento. Una vez más, no recibió la señal a tiempo y fue víctima de sí mismo. No hay nada que hacer para ayudarlo: son los riesgos del oficio.

### *Juventud comunista calva*

¿Por qué guardas silencio, Nikolái Ivanovich?

Unas pocas líneas que estamos dispuestos a dedicar a ti y a Ríkov.

Es el fragmento de un poema de Bezymensky, el que acusa a los que no pueden defenderse. Llama a Nusseinov, que ha sido expulsado del partido, “una abominación muy desagradable”. ¡Aquí tenéis a un poeta valiente y de mente aguda! Además, habla de la “asquerosa carroña de todas las oposiciones”, aunque el eminente Bezymensky perteneció en su día a una de ellas. Y todo ello al estilo de la juventud comunista calva.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: **Trotsky inédito en internet y en castellano**

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)